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Chères Estangoises, chers Estangois,

LLa mise en œuvre de notre feuille de route 
présentée lors de notre élection se poursuit et je 
fais ici, avec vous, un récapitulatif de ce que nous 

avons mis en œuvre depuis la parution du dernier 
numéro de la gazette en juillet 2022.

 Estang, village-centre, accueille à l’école Cécile 
COUPAYE plus de quatre-vingt-dix écoliers 
estangois(es) et des communes voisines ; notre école 

est l’objet de toute notre attention. 
Aussi, des travaux conséquents ont été entrepris cet 
été : l’abaissement et l’isolation des plafonds ainsi que 
l’éclairage des quatre classes et de la BCD. Le chauffage 
a été changé : une pompe à chaleur remplace désormais 
le chauffage au gaz. Après réflexion, la canicule se 
renouvelant d’année en année, nous avons décidé 
d’installer dans la BCD un climatiseur réversible qui 
peut ainsi offrir une pièce climatisée les jours de grosse 
chaleur, pour les personnes les plus vulnérables qui 
en éprouveront le besoin. L’agrandissement de l’ALAE 
qui accueille les enfants sur le temps périscolaire a 
également été réalisé. 
Nous souhaitons la bienvenue au nouveau directeur 
Benjamin URRUTIBEHETY et à sa compagne Marlène 
RONDEL occupant le poste de la maternelle.
Nous remercions chaleureusement toutes les 
entreprises qui ont participé, dans le temps contraint 
des vacances d’été, aux différents travaux de remise en 
état de ces bâtiments.
Des améliorations au terrain de foot (sable et 
ensemencement) ont été réalisées au mois d’octobre. 
Une pelouse bien verte attend d’être foulée par les 
joueurs en 2023.

  Le local des sans-abri créé et donné à la commune 
par l’abbé VAN BAARS a été remis en état et inauguré 
le 21 octobre. Ce lieu appelé désormais « HALTE 
D’HÉBERGEMENT ABBÉ VAN BAARS » méritait une 
remise en état et sera apprécié des personnes de 
passage désirant trouver un refuge de qualité.

  Au mois de novembre, une réunion consacrée au projet 
de revitalisation du centre du village a intéressé plus 
de quatre-vingts personnes. Un groupe de travail s’est 
constitué afin de réfléchir et d’être force de proposition, 
en corrélation avec un groupe d’étudiants de l’UPPA 
(université de Pau et des pays de l’Adour) ; réunion 
animée par Lucas DELEAU que je remercie pour le 
travail accompli lors de ce contrat pour le village.

 Après réflexion et discussion, la sobriété énergétique 
prônée par le gouvernement étant largement prise en 
compte, le conseil municipal poursuit son action et met 

tout en œuvre pour être moins « énergivore » : tous les 
éclairages de Noël étant équipés de leds et demandant 
peu d’énergie, nous avons décidé d’ illuminer le village 
pour les fêtes de fin d’année ; illuminations dont petits et 
grands pourront profiter.

  Dans l’année qui vient, les prochains travaux 
concerneront le changement de l’éclairage public au 
profit de leds. La réhabilitation des autres bâtiments 
publics (ancienne gendarmerie, salle des fêtes) sera 
réalisée tout au long de la mandature. La traversée du 
village est en cours d’instruction et une réalisation va 
bientôt être engagée. Un point régulier sera fait lors des 
parutions de la gazette .

 Tous mes remerciements vont aux personnels et 
agents communaux, aux bénévoles des différentes 
associations, aux personnes qui travaillent ou qui 

assurent des permanences à la maison médicale. 

 Au nom du conseil municipal, je vous souhaite à 
tous d’excellentes fêtes de fin d’année et vous invite 
à la traditionnelle cérémonie des vœux du maire le 

vendredi 20 janvier à 18h30.

  Bonne année à tous. Que la nouvelle année vous 
apporte du bonheur, réussite et force dans la continuité 
de vos actions.

  Bonne année et santé à nos centenaires Robert BIBÉ, 
Elise PHILIPPE, Lucette BIBÉ.
Bona annada.

Christophe RANDE

MOT DE Monsieur le Maire
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Voici les dates de collecte pour l’année 2023 :

• Jeudi 9 février

• Mardi 4 avril

• Mercredi 7 juin

• Jeudi 24 août

• Mercredi 22 novembre

Comme les années précédentes, ces collectes se déroulent au château de Moutiques à Cazaubon.

VIVEZ L’EXPERIENCE DU DON DU SANG TOUT AU LONG DE L’ ANNEE. ON COMPTE SUR VOUS

 NAISSANCES

• LAFFITTE Adèle, Véronique née le 03/08/2022,  

fille de Julien, Charles LAFFITTE et de Cécilia, Monique, Hélène NICOLAS

• ROUBLIC BURGOS Lisbeth-Alice, Murielle, Alexsandra, Hermione née le 08/12/2022,  

fille de Florian, Roger, Gérard ROUBLIC et de Issandra Andréa BURGOS CONCEPCION

 MARIAGES

• DUPUY Audrey et ZENONE Arnaud 27/08/2022

 DÉCÈS

• CHEVALIER Simone, Hélène épouse de CANTAU Jean-Paul, le 24/08/2022

• CAILLEUX Jean André époux de MIOULANE Solange, Lucette, Valentine, le 06/09/2022

• SUPPI Albertine veuve BEATO Luigi, le 17/11/2022

• DUCAMIN Michel, Marie époux de Gisèle, Jacqueline LAVIOLETTE, le 05/12/2022

ÉTAT CIVIL 2022

DON DU SANG
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INFOS UTILES SUR VOTRE VILLAGE

Mairie

Monsieur le maire Christophe RANDE reçoit sur rendez-vous.

Site internet : www.estang.fr
Tél : 05 62 09 63 46
Mail : estangmairie@gmail.com
Page facebook : facebook.com/mairieestang/
Horaires : du lundi au vendredi de 9h à 12h
(état civil, urbanisme, listes électorales)
Les passeports et les cartes d’identité se font en 
mairie de Nogaro ou Eauze.

Syndicat des eaux et assainissement (SETA)
Tél : 05 62 09 60 47

Services sociaux

Assistante sociale : Permanence à la mairie, un 
vendredi sur deux le matin, sur rendez-vous. 
Tél : 05 62 67 30 45

Aide et accompagnement à domicile (antenne CIAS)
le vendredi de 9h à 12h et de 14h à 17h.
Tél : 05 32 66 00 66

Poste : 05 62 03 39 60
Lundi au vendredi :
de 9h à 12h
Samedi :
de 9h à 11h

MAIRIE ET SERVICES ADMINISTRATIFS

École Primaire Cécile COUPAYE 
Tél : 05 62 09 62 79
Horaires : Lundi, mardi, jeudi, vendredi 
9h - 12h et 13h30 - 16h30

Cantine : Tél. 05 62 08 71 06 
Horaires : 12h – 13h 

Garderie ALAE : Tél. 07 77 68 91 75
Horaires : 7h30 - 9h et 16h30 - 18 h30 
ALSH vacances d’automne, d’hiver et de printemps
Inscriptions en mairie : 
Pièces à fournir : livret de famille, carnet de vaccination et 
le cas échéant, certificat de radiation de l’école d’origine.

Collège et Lycée
Collège à CAZAUBON (9 km) et Lycée à NOGARO (17 km)
Ramassage scolaire place de l’église

SCOLAIRE

Locations de salles 
Communale : la salle des fêtes et ses cuisines peuvent 
être louées par des particuliers. 
Se renseigner en mairie - Tél : 05.62.09.63.46
Privée : Les lacs de Courtès (Possibilité d’organisation de 
séminaires et fêtes) - Tél : 05 62 09 61 98

BON À SAVOIR

Ligne d’autobus 
Pour Condom et Auch : Renseignements au 0800 003 688
Pour Mont de Marsan, Marmande ou Agen, au départ de 
Cazaubon : Renseignements au 05 62 69 52 13

Gare SNCF à Mont de Marsan à 35 km

Aéroport Pau - Pyrénées à 75 km

TRANSPORTS

ANNONCE CIAS
Le Centre Intercommunal 
d’Action Sociale (CIAS) du 
Grand Armagnac est à la 
recherche d’auxiliaires de 
vie pour son service d’aide à 
domicile. 

Postes jusqu’à 30 heures par
semaine.
6 postes sont à pourvoir 
immédiatement.

Si vous êtes intéressé, n’hésitez pas à nous contacter au 
05 32 66 00 66

Cabinet médical : Docteur Joëlle BORTOLASO 
Tél : 05 32 66 01 00
Consultations : le jeudi
Médecin de garde Tél : 3966
le soir à partir de 20h et les WE à partir du samedi midi
Cabinet des Infirmières (SCM)
Tél : 05 62 09 60 76
Kinésithérapeute Antonio ACUÑA FERNANDEZ 
Tél : 05 62 09 61 68 – 06 26 01 96 17 (SMS)
Ostéopathe Laëtitia FERRIÈRES
Tél : 06 42 15 13 75
Permanences :
Psychologue Ericksonienne Céline MOREAU 
Tél : 06 34 25 13 12 - Toutes les 6 semaines sur RV
Pédicure - Podologue Armelle CAUBE 
Tél : 06 88 75 77 43 – Tous les mois le mercredi matin dès 8h30

MÉDICAL

Pharmacie : Sylvie LLESET Tél : 05 62 09 63 30
Taxi Ambulance : Isabelle BUSQUETS-PEREIRA
Tél : 05 62 08 70 51
Samu : 15 - Pompiers : 18

MAISON MÉDICALE DU PLATEAU 5, rue des Écoles

EN VILLE à partir du 03 janvier 2023 :  
Bacs à roulettes à sortir la veille après 19h 

IMPORTANT  : NE SORTIR LES BACS  
QUE LORSQU’ILS SONT AUX ¾ PLEINS 

Ordures ménagères, bac marron : le mardi matin. 
Collecte sélective (recyclable), bac jaune : le mercredi matin 
À la campagne, des containers sont à votre disposition. 
Conteneurs à verres et relais-vêtements : en face de l’église. 

SICTOM OUEST (COLLECTE DES DÉCHETS)
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INFOS UTILES SUR VOTRE VILLAGE

Agora 
Pierrette LALANNE - Tél : 05 62 09 63 27 
Anciens Combattants 
Alain COUERBE - Tél : 05 62 09 64 78 
Association des fêtes du quartier Monplaisir
Pierre TORRENT - Tél : 06 76 07 08 50
Association des parents d’élèves/Nous Vous et Les Enfants 
Laurent DUMONT - Tél : 07 70 05 31 49
Association Sportive de la Course Landaise
Michel DESPEAUX - Tél : 06 82 68 60 56
Pierre NICOU – Tél : 06 81 40 09 84
Club des Aînés Ruraux
Claudine SALABARTAN - Tél : 06 77 76 33 27
Club-École de Tennis (mardi au samedi)
Yannick CLAVERIE - Tél : 06 30 96 97 87 
Lionel FERRIEN - Tél : 06 83 03 11 22
Club Retromobile du Bas-Armagnac
Matthieu MICHOT - Tél : 06 06 89 56 25
Comité des Fêtes 
Aymeric BRUNET - Tél : 06 48 60 23 25
Comité de la Foire
Marie-Pierre SENTOU - Tél : 06 43 34 76 62

École de Football 
(Rassemblement Bas Armagnac Football Club)
Pascal BRETTES - Tél : 06 18 59 50 10
Georges BERNARDEAU - Tél : 06 81 49 25 38
École de musique « Premières notes »
Francis LABARTHE - Tél : 05 53 97 15 40
Electrogène 
Jean-Baptiste BORGELA - Tél : 06 79 11 28 52
Société Musicale « La Renaissance » 
Hubert LABARTHE - Tél : 05 62 09 61 01
Foyer d’Estang
Gilles BIBE - Tél : 07 83 24 94 68
La pétanque Estangoise 
Mickaël SENTOU - Tél : 05 62 09 41 91 
La quille Estangoise 
Jean-Claude BRETTES - Tél : 06 72 21 58 66 
Luc LAME – Tél : 05 62 09 65 51 
Le Guêpier Sème Sa Graine (Jardin Partagé)
Gilles BIBE - Tél : 07 83 24 94 68
Société de Chasse 
Patrick DUBOS - Tél : 05 62 08 71 01  
Société de Pêche (AAPPMA) 
Michel PANIZZON - Tél : 06 42 47 03 17

ASSOCIATIONS

COMMERCES ET ARTISANAT
COMMERÇANTS
Boucherie charcuterie conserverie 
Eric BLANLEUIL - Tél : 05 62 09 68 44
Boucherie charcuterie 
Richard DEYRIS - Tél : 05 62 09 64 65
Boulangerie pâtisserie 
Julien’s - Tél : 05 62 09 63 06
Epicerie BIO, produits locaux, presse 
l’ESTANGUETTE - Tél : 09 67 26 93 59
Fruits et légumes, épicerie, traiteur, fromages 
tous les matins, Poissonnerie vendredi matin 
AU DELICATESSEN - Tél : 06 11 11 78 58
Bureau de tabac – jeux 
Pietro PARENTINI - Tél : 05 62 08 17 73
Distillerie 
Yvan AUBAN - Tél : 05 62 09 65 29
Matériaux et bricolage 
Gilles DALIES - Tél : 05 62 09 61 57

RESTAURATION – HÉBERGEMENTS
Hôtel *** – Restaurant du Commerce 
Patrick TOPIN - Tél : 05 62 09 63 41
Camion Pizza LA TOUR DE Pizza 
Le mardi - Tél : 06 69 56 03 68
Hôtellerie de plein air /Lacs de Courtès 
Tél : 05 62 09 61 98
Chambres d’hôtes LE PERDIGON - Tél : 05 62 08 79 13
Chambres d’hôtes Cathy ALBERT – Tél : 06 82 79 13 11
Meublé de tourisme Minère - Tél : 06 73 55 22 29

ARTISANS ET SERVICES
Atelier de peinture Nicole PASCHAL
Entrée libre de 14h30 à 16h30 - Tél : 06 87 93 90 13 -  
Mail : nicolepaschal32240@gmail.com
Artisan tous travaux LG BATI LARROUZET Gilles
Tél : 06 74 04 75 18 – Mail : LGBATI@outlook.fr
Carreleur Hervé DURAN – Tél : 06 77 01 35 93
Charpentier Couvreur Christophe LENCAUCHEZ 
Tél : 06 98 57 89 10
Charpentier Couvreur Zingueur SARL JAUGE & 
CORDEX Axel SAINT-MARC
Tél : 07 82 40 21 26 / 05 62 03 56 08
Mail : ax.saint-marc@laposte.net
Coiffure Dames et Messieurs Béatrice FABERES
Tél : 05 62 09 61 81
Coiffure Dames Nadine GROS - Tél : 05 62 09 63 11
Coiffeur Messieurs Jacques MAHAGNE
Tél : 05 62 09 60 96
Distributeur automatique de banque Crédit agricole
Mécanique agricole Frédéric TROTTA – Tél : 07 86 44 00 35
Mécanique auto à domicile Cédric LANCELLE 
Tél : 06 51 90 07 39
Paysagiste et destruction guêpes et frelons 
Nicolas ALBERT- Tél : 05 58 71 75 65 et 06 84 21 68 19
Peintre Jean-Marc CESAR - Tél : 06 81 22 45 81
Tapisserie d’ameublement Célia ICART - Tél : 07 51 62 55 40

MARCHÉ
Dimanche matin : Fromager, ostréiculteur, apiculteur, traiteur
Jeudi à partir de 17h, en saison : fleurs, plants et arbres 
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Mot du maire

Le maire présente l’ambition qui s’exerce au travers de ce projet. En reprenant l’ensemble des activités 
commerciales et les services de proximité à Estang en 1990, le maire souhaite faire prendre conscience de 
l’urgence de travailler à recréer des conditions favorables pour l’accueil de nouvelles activités et de nouveaux 
habitants. Le souhait est de retrouver la population de 1980, soit environ 800 habitants à l’horizon 2030. 

Le maire met également en avant le travail fait depuis plus de 30 ans en partenariat avec le Toit Familial de 
Gascogne, unique bailleur social sur le département. La volonté est donc de continuer à évoluer avec ce 
partenaire et de le joindre au projet de revitalisation du cœur de village. 

Présentation de la volonté municipale

Lucas DELEAU reprend la présentation de la volonté 
municipale, document cadre structurant toute l’action 
de la revitalisation. 

Elle se présente sous les grands points suivants : 
• Rendre le centre du village vivant, dynamique et 

créatif. 
• Un village qui pense sa place dans son territoire, 

dans sa région et dans son environnement. 
• Accentuer la croissance démographique en cours 

pour atteindre en 2030 environ 800 habitants, soit 
la population du village de 1985, sans artificialiser 
de nouveaux terrains.

• Soutenir la vitalité commerciale et voir se 
développer de nouveaux commerces en centre-
ville tout en maintenant les commerces existants. 

• Maintenir son nombre d’élèves de l’école tout 
en continuant une amélioration qualitative de 
son environnement : verdissement des espaces 
scolaires, certification Ecocert de la cantine, 
développement du numérique, rénovation 
énergétique, etc. 

• Valoriser la mixité sociale et générationnelle. La 
commune souhaite continuer d’attirer des jeunes 
familles et jeunes actifs.

Présentation du projet global de réhabilitation 

Lucas DELEAU présente le périmètre de l’action validé 
par la volonté politique des élus : 

Il s’articule en 9 composantes :

• Habitat • Finances
• Architecture • Communication 
• Commerce • Espaces publics
• Accueil & inclusion • Travaux
• Lieu collectif

Présentation du projet de lieu collectif

Lucas DELEAU continue la présentation en introduisant 
la volonté de saisir un groupe de travail citoyen pour 
faire émerger des propositions d’usages pour un lieu 
collectif. 

 Un besoin identifié : le village n’a plus de lieu de 
convivialité, ouvert quotidiennement pour se voir et 
faire ensemble.

 Objectif : réaliser une étude avec les Estangois et 
Estangoises pour l’affectation d’un espace collectif 
avec terrasse, en cohérence avec les logements et 
commerces attenants.

La commune a choisi de ne pas financer l’étude d’un 
cabinet d’experts ni de faire appel à un Dispositif 
Local d’Appui pour favoriser une dynamique locale 
citoyenne et l’intelligence collective. Un projet citoyen 
plus qu’un projet municipal. Un accompagnement 
de formation/action avec l’Agence des Pyrénées. 
Des études faites par des étudiants de Géographie de 
l’Université de Pau et des Pays de l’Adour (UPPA).

COMPTE RENDU RÉUNION PUBLIQUE REVITALISATION COEUR DE VILLAGE

18 novembre 2022 - 19h00
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Candidatures d’Estangois pour participer  
à un groupe de travail

Un appel est fait pour solliciter des 
volontaires pour composer le groupe de 
travail citoyen. 

10 primo candidatures sont sélectionnées : 
• Hélène PAULIN-TERES
• Bertrand MASSAT
• Marina DERNIER
• Christelle GOUVERNEUR
• Hélène BOURGEOIS 
• Jean-Marc CESAR
• Célia ICART
• Béatrice VISBECQ
• Gilbert CALLENS
• Gérard BARBE

Une première réunion de travail est prévue 
le 3 décembre à 10h salle du conseil.

Questions/réponses

  Combien le projet va-t-il coûter à la 
commune ? 
La commune peut ne rien débourser 
pour ce projet ou bien acheter des 
espaces une fois le projet terminé. Elle 
pourra acheter des espaces au Toit 
Familial et le Foncier à l’Etablissement 
Public Foncier d’Occitanie (EPFO) au 
prorata des m² souhaités. 

 Qui est le Toit Familial ? 
Le Toit Familial est un organisme qui 
œuvre sur le département du Gers 
depuis 1951. C’est un bailleur social 
connu et reconnu avec qui la mairie 
travaille depuis plusieurs dizaines 
d’années. 

  Peut-on faire un projet en centre-
bourg sans s’occuper au préalable de 
la traversée du village ?
Les études sont en cours, Alain DUPUY 
rencontre les agents du département 
la semaine prochaine pour avancer 
sur le projet de traversée du village. 
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Mardi 22 novembre, à la mairie, a eu lieu une réunion en présence de Bruno LAIBACH du service ingénierie 
départementale. Etaient présents : Christophe RANDE, Régis BENVENUTO, Philippe CESAR et Alain DUPUY.

En complément du projet initial, Bruno LAIBACH nous a présenté une étude sur la sécurisation de l’avenue des 
Martyrs du 3 juillet 1944. Cet aménagement porte sur une distance d’un kilomètre dans le village et 970 mètres 
hors agglomération, et plusieurs points sont à étudier.

D’abord, déplacement du panneau d’entrée, mise en place d’un « haricot » semblable à celui déjà positionné 
route de Monguilhem et pose de « chicanes » comme à l’entrée d’ Eauze ou de Panjas.

Ensuite, il est possible de créer un hameau, qui porterait le nom de quartier « Matras » ou quartier « Guillemans », 
ainsi on peut limiter la vitesse à 50 km/h.

Par ailleurs, pour sécuriser le 
déplacement de la population 
vers le monument du 3 juillet, nous 
avions pensé à l’aménagement 
d’un chemin en bordure de la D32. 
Mais c’est compliqué à réaliser 
car le bord de la route n’est pas 
assez large. Autre possibilité  : 
emprunter le chemin rural qui 
passe entre chez Michel DUPUY et 
chez Xavier LECLÈRE, mais ce n’est 
plus dans l’esprit de la cérémonie, 
qui reprend le parcours que nos 
martyrs ont effectué le 3 juillet 
1944. Ce point important est donc 
toujours à l’étude.

Pour l’aspect financier, il dépendra 
des options choisies, mais le but 
est de pouvoir obtenir un maximum 
de subventions, soit 80 %.

Le projet avance, certes lentement, 
mais il faut rester positif.

SÉCURISATION DU VILLAGE, ACTE 3
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LA FIBRE EST À ESTANG
Dans le cadre des missions de GERS 
NUMERIQUE, la mise à disposition de 
la fibre est le chantier le plus important. 
Prévue en 2021, puis retardée depuis juillet 
2022, une entreprise est dans notre village, 
pour l’installation de ce nouvel outil de 
communication. 

Désormais arrivée à la ville haute, le 
raccordement chez les particuliers est en 
cours. Si vous apercevez deux véhicules de 
couleur blanche équipés d’une nacelle, vous 
saurez qu’il s’agit des travaux de mise en 
place de la fibre.

FONCTIONNEMENT DE LA MAISON MÉDICALE
A la suite de la visite de madame RIBET, du conseil départemental, le jeudi 24 novembre, un premier médecin doit 
arriver au cours du premier trimestre 2023. Il pourra ainsi épauler le docteur Joëlle BORTOLASO en attendant la 
venue d’un deuxième médecin. Un emploi de secrétaire médicale devrait être créé (à confirmer), pris en charge 
par le département. 

La venue du bus dentaire, mis en place par la Croix-Rouge et prévu en novembre 2022, est retardé. Dans le 
même esprit, la permanence d’un bus équipé du matériel d’ophtalmologue est envisagée.

EXPOSITION À LA MAISON MÉDICALE

Si vous allez à la maison médicale, vous avez sûrement remarqué les tableaux qui sont accrochés aux 
murs. Ce sont des peintures que madame Nicole PASCHAL a gentiment mis à notre disposition, pour 
meubler les murs de ce nouveau bâtiment. Ces peintures seront encore exposées jusqu’à la fin de 
l’année ; nous remercions chaleureusement Nicole pour ce prêt. 

Vous pouvez lui rendre visite dans son atelier (14h30-16h30), place Roger Bon, et constaterez ainsi la 
qualité et la variété de ses œuvres.
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DU NOUVEAU À L’AGENCE POSTALE COMMUNALE

 RÉNOVATION DU TERRAIN DE FOOTBALL

Depuis cet été, et à la suite de l’intervention d’un 
technicien missionné par La Poste, un ordinateur 
est à votre disposition à l’Agence postale 
communale. Ce nouvel outil vous permettra 
d’effectuer vos démarches administratives 
diverses, pendant les heures d’ouverture de 
l’agence, du lundi au vendredi de 9 h à 12 h et le 
samedi de 9 h à 11 heures.

Ce service est ouvert à tous, mais plus 
particulièrement aux personnes qui ne 
possèdent pas d’ordinateur.

La Municipalité avait promis de refaire le terrain de football. C’est désormais chose faite. L’entreprise Olivier 
TUA de Loubedat, spécialisée dans la rénovation et l’entretien de terrains de sport, a effectué ces travaux début 
novembre, période favorable pour ce genre de travail.
Après avoir gratté et enlevé l’ancienne pelouse, monsieur TUA a passé une machine qui pique le sol, avant d’étendre 
du sable blanc. Ceci afin de rendre le terrain plus souple. La dernière opération consiste à l’ensemencement du 
gazon. La pluie est revenue au bon moment  ; nous avons désormais une belle pelouse, prête à accueillir les 
exploits de nos footballeurs.
La période des vœux approche, aussi nous souhaitons au club d’atteindre les objectifs qu’il s’est fixés.

DES NOUVELLES DE LA COMMUNAUTÉ 
DE COMMUNES DU GRAND ARMAGNAC (CCGA)

Le mercredi 30 novembre a eu lieu la signature de l’acte de vente, par le conseil départemental, de l’ancien 
laboratoire viticole, situé route de CAZAUBON à EAUZE. Une délégation du conseil départemental s’est 
rendue dans les locaux de la CCGA, où monsieur Philippe BEYRIES, président de la communauté de 
communes, a procédé à la signature de cet acte. Les locaux actuels n’étant plus adaptés, car trop petits, 
une première tranche de travaux devrait débuter à l’automne 2023.
Le soir même, en conseil communautaire, qui avait lieu à MAUPAS, une décision importante a été votée. 
L’adoption d’un PLAN LOCAL D’URBANISME INTERCOMMUNAL, par 29 voix pour et 15 contre. Toutefois, 
cette importante décision doit encore être soumise aux 25 conseils municipaux.
Le PLUI devrait permettre une simplification des démarches en matière de foncier, en partenariat avec le 
SCOT (Schéma de cohérence territoriale) de Gascogne, chargé d’appliquer les dernières directives d’état 
en matière d’urbanisme .
Il est important de préciser que ce PLUI serait mis en place sur plusieurs années et ce, en concertation avec 
les maires de notre communauté.
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 HALTE HÉBERGEMENT ABBE VAN BAARS

Nous avions choisi la date du 21 octobre 2022 à 14h30, pour l’inauguration de la halte des sans-abri, qui portera 
désormais le nom de  HALTE HÉBERGEMENT ABBE VAN BAARS. Le début de cette inauguration s’est déroulé 
sous une petite pluie fine, seul jour de pluie de la semaine !

Monsieur le maire a remercié les personnes présentes : René PAQUIS représentant la 
Croix Rouge de Cazaubon, les membres du CCAS (Centre Communal d’Action Sociale) 
d’Estang, monsieur l’abbé François DUCASSE, curé de notre paroisse, Yves et Maité 
PRADÈRE (qui accueillent les sans-abri quand la mairie est fermée), les bénévoles qui 
ont travaillé dans ce local, Christophe BUROS qui représentait les artisans, une grande 
partie du conseil municipal ainsi que quelques voisins.

Monsieur le maire a retracé le parcours de l’abbé Jan VAN BAARS dans notre 
commune. A la fois chauffeur de car scolaire, joueur de tennis, mais aussi animateur 
des repas proposés  par nos associations. Monsieur l’abbé était surtout quelqu’un de 
serviable et généreux, très apprécié dans notre village. C’est ainsi qu’avant de quitter 
notre paroisse, Jan a créé cette halte des sans-abri, qui a vu passer plusieurs dizaines 
de personnes dans le besoin. Après son départ, la commune a pris le relais, bien 
aidée par le CCAS d’Estang et la Croix Rouge de Cazaubon. Les travaux réalisés ont 
été financés à 90°/° par l’Agence Nationale de l’Amélioration de l’Habitat (ANAH), mais 
un surcoût de 6 500 euros a été supporté par la commune.

Monsieur le maire a dévoilé la plaque sous les applaudissements de l’assistance. 
Michèle AYRAU, présidente du CCAS, a lu un texte de Ben VAN BAARS, frère de l’abbé, 
que Mathilde VAN BAARS, leur nièce, nous a fait parvenir en mairie ; voici ce texte :

« Chers tous. La famille de l’abbé VAN BAARS ne peut pas être présente ce jour. En leur nom, je prends la parole 
pour dire combien nous apprécions l’initiative de la création de cette plaque commémorative, qui souligne 
l’attention au quotidien de l’abbé VAN BAARS pour les routards.

Le conseil municipal d’Estang a voulu honorer solennellement l’abbé VAN BAARS, en déposant cette plaque 
à son nom sur la petite cabane qu’il avait créée au fond du jardin du presbytère. Cet endroit était réservé à 
l’accueil des « routards » de passage à Estang. Le conseil municipal s’était engagé avec lui à entretenir la 
cabane et à assurer couvertures et nourriture à ces personnes de passage. Notre frère nous recevait souvent 
dans votre paroisse où nous avons de bons souvenirs. A la fin de sa vie, il s’était retiré chez les Petites Sœurs 
des Pauvres à Auch et est décédé un mois avant son centenaire.

Cette plaque à son nom est pour sa famille un signe de reconnaissance qui restera à jamais dans notre cœur. 
Nous remercions monsieur le maire pour cette initiative et pour nous avoir invités à cette belle cérémonie. Ben 
VAN BAARS.

PS  : Son amie dont je vous avais parlé n’a pas pu répondre favorablement à l’invitation que je lui avais 
partagée. Donc il n’y aura hélas aucun représentant de la famille présent le 21 octobre. J’espère que la météo 
sera clémente afin que cette cérémonie soit aussi gaie et vivante que pouvait l’être mon oncle Jan. Merci 
encore pour votre amabilité lors de notre échange téléphonique. Merci également à monsieur DUPUY pour son 
investissement dans cet événement. 

Cordialement, »

Mathilde VAN BAARS, nièce de l’Abbé Jan VAN BAARS 

Après  lecture de ce chaleureux texte, sous le soleil revenu, nous avons partagé un café, accompagné de quelques 
chouquettes.
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La cantine d’Estang améliore peu à peu la qualité et la provenance de ses produits. La loi EGALIM encadrant la 
restauration collective impose un minimum de 20% de produits bio. Avec en moyenne 25% de produits bio depuis 
la rentrée, la cantine d’Estang a multiplié par 4 la part des produits provenant d’une agriculture durable. Toutefois, 
un long chemin reste encore à parcourir. Car il existe des problématiques structurelles : les filières durables ont 
encore du mal à s’organiser sur notre territoire. Souvent atomisés, les producteurs n’ont pas ou peu de plateformes 
d’achats communes,  ce qui complique la tâche des agents pour une petite cantine rurale comme celle de la 
commune. Être responsable d’une cantine scolaire ce n’est pas simplement faire des repas. Le suivi sanitaire, 
le référencement des produits et des recettes, les commandes, la communication, l’administration, sont autant 
de compétences et de tâches que doivent supporter les agents. Toutefois la municipalité dans son ensemble 
considère l’école communale comme une priorité. La qualité des produits distribués doit être exemplaire pour 
tous et participer au bien-être des enfants et du territoire. Car une agriculture durable et locale profite à tout le 
territoire, à son économie et à ses producteurs. 

La commune souhaite faire labelliser sa cantine par le programme Ecocert et ainsi pouvoir suivre son amélioration 
dans le temps. 

La commission environnement 
travaille sur ce sujet. Des soutiens 
et des formations seront proposés 
aux agents. Il faudra à terme 
réfléchir à une mutualisation avec 
d’autres petites cantines rurales 
pour préserver ce service au plus 
près des élèves et des lieux de 
consommation. Il est important de 
noter que ce service a un coût pour 
la commune : près de 38 000 €. Les 
normes, l’inflation et l’administration 
augmentant, le coût du service 
deviendra de plus en plus élevé. 
Penser à mutualiser ce service 
est donc l’unique solution si nous 
souhaitons préserver une production 
locale. 

Merci à nos cantinières qui œuvrent 
tous les jours à nourrir du mieux 
possible les élèves de l’école 
d’Estang.

POUR UNE CANTINE LOCALE ET SAINE



ATELIER DÉCORATIONS DE NOËL

EXPOSITION PHOTOS AGORA

Le samedi 12 novembre, une vingtaine de volontaires  de tous âges  se sont retrouvés à la salle des fêtes 
d’Estang pour emballer des paquets cadeaux factices et faire des nœuds colorés pour décorer les sapins. 
Dans la joie et la bonne humeur, les idées ont fusé pour organiser l’an prochain un concours de… chut  !  
C’est une surprise ! Pour le savoir il va falloir attendre novembre 2023 !

Cette belle après-midi intergénérationnelle s’est 
terminée par un goûter.

Merci à tous !

Merci aussi aux agents communaux qui ont installé 
les paquets cadeaux et les guirlandes dans les 
sapins et qui ont accroché les illuminations . Merci 
aux bénévoles qui ont décoré le village avec les 
nœuds. Merci au personnel de l’Alae et aux enfants 
pour la décoration du terre-plein à l’entrée du 
village.

Comme pendant l’été 2021, une exposition photos est envisagée en 2023. Pour compléter cette exposition, nous 
avons besoin de vous. Si vous possédez des photos anciennes du village, ou des photos sur des événements 
ayant eu lieu à Estang, merci de bien vouloir nous les prêter. 

Vous lirez l’article d’AGORA qui fait appel à vos collections personnelles avec la garantie de vous les restituer 
(indiquer votre nom au dos de la photo).

La municipalité soutient cette initiative. Vous pouvez contacter la mairie au 05 62 09 63 46 ou Alain DUPUY  
au 06 88 62 91 23.
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CONSÉQUENCES DE LA SÉCHERESSE
Si vous constatez des fissures  importantes dans vos murs ou autres dommages dus à la sécheresse, 
contactez votre assureur.

Depuis la loi du 13 juillet 1982, un système de prise en charge a été mis en place entre les assureurs et la 
solidarité nationale (l’état). Pour cela, un arrêté de catastrophe naturelle est pris par la préfecture, dans 
lequel notre commune peut être intégrée, ou pas.

Vous pouvez vous renseigner auprès de la mairie au 05  62 09 63 46
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CÉRÉMONIES

Cérémonie du 3 juillet

Le dimanche 3 juillet, les Estangois se sont retrouvés pour rendre hommage à nos martyrs. Déja 78 ans que 
cette tragédie a eu lieu, mais la cicatrice ne s’est jamais vraiment refermée.

Chaque année la présence de nombreux Estangois à cette cérémonie en témoigne et nous, les familles 
touchées de près par cet événement, sommes encore dans la peine.

La présence de nombreux maires des villages voisins est toujours pour nous un véritable réconfort. 

Nous remercions vivement Franck BARSACQ, maire de Larée, président de l’association des déportés, 
évadés, internés, résistants « Ceux de Rawa Ruska », ainsi que Marie-Claude MAURAS, maire de Panjas et 
présidente du « 158e R.I. du bataillon de l’Armagnac », les anciens combattants de tout le canton, mais aussi 
les porte-drapeaux. Nous remercions les familles des gendarmes déportés,  les enfants de notre école 
venus en nombre. Enfin remercions aussi La Renaissance Estangoise pour son indispensable participation.

Les gerbes de la municipalité, des anciens combattants et du bataillon de l’Armagnac ont été déposées, 
mais aussi des bouquets de fleurs apportés par les enfants.

Il est important pour nous tous que les enfants soient présents à cette cérémonie, car c’est bien à eux que 
reviendra bientôt la mission de perpétuer ce souvenir.
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Cérémonie du 11 novembre 

Le vendredi 11 novembre, nous avons rendu hommage aux soldats estangois, victimes de la Grande Guerre 
1914-1918. Monsieur le maire a procédé à la lecture du texte officiel, rédigé par madame Patricia MIRALLES, 
secrétaire d’Etat  auprès du ministre des Armées, chargée des Anciens combattants et de la Mémoire.

Après avoir déposé la gerbe du conseil municipal, monsieur le maire a également déposé une gerbe en 
compagnie de monsieur André DUBOS, représentant les Anciens combattants. Nous avons alors observé 
une minute de silence, Régis BENVENUTO a exécuté la sonnerie aux morts, et la Renaissance, la Marseillaise.

Les enfants de l’école ont alors déposé leurs bouquets. Monsieur le maire s’est approché d’eux pour 
observer une deuxième minute de silence en leur compagnie. C’est une belle façon de remercier ces 
enfants et de souligner l’importance de leur présence à toutes ces cérémonies du souvenir.

FÊTE DU 14 JUILLET
Avec la sécheresse que nous avons connue cet été dans le département, comme dans 
toute la France, la question s’est posée  : oui ou non pourrons-nous organiser le feu 
d’artifice cette année ?

La Préfecture a tranché, et la réponse fut positive. Cette manifestation a donc pu avoir 
lieu, pour le plus grand plaisir de tous. Cette année a été particulièrement réussie, 
avec de nombreux motifs, variés et colorés. Si le choix du feu d’artifice revient à la 
municipalité, il faut remercier et féliciter André SENTOU, notre artificier, qui passe du 
temps à tout préparer puis effectuer le tir dès la nuit tombée.
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FRESQUE RÉALISÉE PAR LES ENFANTS

En ce début d’année scolaire, les élèves de l’école d’Estang se sont lancés dans un projet ambitieux : réaliser une 
fresque sur le mur de l’école.

Ce projet, initié l’an passé lors de l’accueil de l’événement Estangraff dans les bâtiments de l’école, a vu le jour avec 
le concours de l’association le M.U.R d’Eauze (Mouvement Urbain en Ruralité), la municipalité et les enseignants. 
Il a surtout été rendu possible grâce à Sun-C, street artiste présent dans le cadre du festival Street Art’Magnac 
d’Eauze, qui a pu accompagner les plus grands de l’école dans cette démarche artistique.

La semaine avant les vacances de la Toussaint, deux classes de l’école ont ainsi pu bénéficier de l’intervention du 
street artiste. Au programme de cette semaine, conception puis réalisation de la fresque.

La première matinée, Sun-C leur a d’abord présenté le street art, en abordant son aspect technique et culturel, 
puis il a fallu décider de ce qui serait peint sur le mur.

Ce sont évidemment les élèves qui ont dû faire ce choix. Plusieurs volontaires ont ainsi pu proposer leurs idées ; 
parmi elles, le sport, l’école, l’histoire, la nature, l’espace, l’océan, la musique...
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QUOI DE NEUF À L’ALAE
À l’approche des fêtes, les enfants de l’ALAE se sont activés pour créer et mettre en place des décorations de 
Noël. Vous pouvez les trouver à l’entrée du village route de Monguilhem, ainsi qu’a l’école Cécile COUPAYE.

C’est l’occasion de remercier toute l’équipe pédagogique pour l’encadrement et l’accompagnement des enfants, 
et féliciter tous ces petits artistes qui ont mis leur cœur et leur enthousiasme pour participer à la gaîté du village.

Des rapprochements se sont faits entre ces multiples suggestions puis les élèves ont voté pour leur thème 
préféré. Deux se dégageaient alors : « nature, océan et animaux », ainsi que « l’espace ». Afin de ne nourrir aucune 
frustration, ces deux thèmes ont finalement été retenus, pour le plus grand plaisir de tous.

Sun-C a ensuite rencontré les élèves par petits groupes, dans le but de recueillir leurs idées et travailler avec 
eux sur quelques ébauches. Ce moment de liberté artistique était vraiment magique, plaçant les élèves au cœur 
de leur projet. La fertilité de leur imagination explique entre autres la présence sur le mur de la chienne Laïka, 
premier être vivant envoyé dans l’espace.

Le lendemain, les élèves ont troqué leur crayon contre des pinceaux ou des rouleaux et se sont lancés durant 
deux jours dans la réalisation de leur œuvre, sous les conseils avisés de Sun-C. Un sacré travail d’équipe, pendant 
que certains s’attelaient au fond, d’autres peignaient les différents éléments reproduits par l’artiste.

Le point d’orgue de cet événement fut l’achèvement du projet, le troisième jour, avec une initiation à la bombe de 
peinture laissant un souvenir impérissable à l’ensemble des élèves. Enchantés de cette expérience enrichissante, 
ils ont vivement remercié Sun-C pour son passage dans l’école qui restera immortalisé sur notre mur.
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L’HERMIONE EN DANGER

BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE

« L’HERMIONE », réplique de la frégate de La Fayette est en cale 
sèche au port de Bayonne. 

En effet, un champignon attaque la structure du bateau, en particulier 
le bois situé sous la ligne de flottaison. Des travaux importants 
doivent être effectués. Vous pouvez la visiter, vous participerez ainsi 
au financement de ses réparations. Vous pouvez aussi faire un don, 
une partie étant déductible de vos revenus .

L’association «  l’Hermione  » est créée en 1992 par le Maire de 
Rochefort, Jean Louis FROT et Erik ORSENA, écrivain et académicien. 
Très vite l’idée de reconstruire la frégate voit le jour. Ainsi, en 2013 et 
après 17 ans de construction, le chantier de l’Hermione se termine.

En 2015, et après quatre mois de navigation, l’Hermione atteint 
les Etats-Unis, comme l’avait fait La Fayette en 1777 sur le bateau 
d’origine afin de participer à la guerre d’indépendance des Etats-
Unis.

Nous relayons donc cet appel aux dons pour que cette belle histoire 
continue.

Pour les visites à Bayonne (sur rendez vous), ou pour contacter 
l’association à Rochefort : 05 46 82 07 07

Les dons de livres d’Estangois nous permettent de varier et surtout de rajeunir notre fonds vieillissant. Nous les 
en remercions chaleureusement. 

Cependant, nous devons toujours optimiser l’espace, et cette réactualisation est permanente. En complément, 
nous avons l’aide précieuse de la Médiathèque Départementale, dont le bibliobus nous permet deux fois par an 
de choisir des ouvrages plus récents dans les domaines diversifiés tels que romans, romans policiers, romans du 
terroir, science-fiction, biographies, BD, livres en gros caractères, jeunesse. 

Cette section jeunesse a pris de l’ampleur grâce à deux adolescentes qui ont sélectionné une jolie palette de 
livres allant du bébé jusqu’à l’adolescence. N’hésitez pas à accompagner vos enfants pour les aider à développer 
le plaisir de la lecture. Quelques CD sont également à votre disposition.

La bibliothèque sera fermée du 18 décembre 2022 au 03 janvier 2023 inclus. Nous vous souhaitons de joyeuses 
fêtes, et une excellente année 2023, avec le plaisir de vous retrouver les mercredis de 17h à 19h, et  les samedis 
de 10h à 12h.

Vous ne pouvez plus vous déplacer ? La bibliothèque viendra à vous ! Le portage à domicile est un service 
gratuit ; il suffit de contacter la  mairie au 05.62.09.63.46.

 RÉDACTION D’ARTICLES  
SUR NOTRE GAZETTE

Comme vous pouvez le constater dans ce numéro, nous avons 
élargi notre « horizon », c’est le cas de le dire, en relayant 
l’appel aux dons lancé par l’association « l’HERMIONE ».

Si vous souhaitez publier des articles sur des sujets ou des 
anecdotes qui vous tiennent à cœur, vous pouvez contacter 
Alain DUPUY au 06 88 62 91 23.



19

LA VIE ASSOCIATIVE

LE CLUB L’ÂGE D’OR
Le club a repris ses activités normales :  marche en avril,  concours de belote,  jeux les mardis (scrabble, 
belote, rami, loto, belote interclub), repas paella.  Il y a eu 6 cours de diététique  et 6 cours d’informatique 
sur tablette, et le repas de Noël en décembre. Pour 2023 : kermesse, concours de belote, voyage... Le club 
vous présente ses meilleurs vœux.

La présidente, Claudine SALABARTAN 

FORUM DES ASSOCIATIONS
Le samedi 10 septembre 2022 a eu lieu la 2ème édition du Forum des associations. Comme l’an dernier, 
un grand nombre d’associations estangoises se sont réunies dans les arènes de 15h à 18h pour proposer 
des stands devant lesquels le public a pu déambuler. La musique, le foot et le tennis en ont profité pour  
procéder aux inscriptions des jeunes recrues ou aux réinscriptions.

Deux nouveautés cette année : un stand de démonstration d’aviron (avec rameur) et un stand d’information 
sur le métier d’assistant(e) maternel(le) dont nous aurions grand besoin à Estang et aux alentours.

L’après-midi s’est terminée avec un apéritif offert par la municipalité.

SOCIÉTÉ DE PÊCHE

Bonjour à tous.

Dans ce dernier trimestre s’est déroulé, à l’occasion des fêtes d’Estang, 
le concours de pêche au Pesqué. La météo exceptionnelle nous a 
privés de notre lâcher de truites traditionnel (ce poisson étant très 
fragile il ne supporte pas les grosses chaleurs et le manque d’oxygène). 
Malgré ce désagrément, les pêcheurs motivés se sont retrouvés autour 
du Pesqué pour attraper gardons, brèmes et carpes. Ils ont tous été 
récompensés.

Nous en profitons pour remercier le Conseil municipal pour le 
remplacement de la pompe du Pesqué,  ce qui a permis l’oxygénation 
du plan d’eau, ainsi que le Comité des fêtes pour l’organisation du casse-
croûte du matin et l’apéritif à l’issue du concours. Nous remercions 
également tous les bénévoles qui nous aident tout au long de l’année.

L’assemblée générale aura lieu le dimanche 15 janvier 2023 à 10H00 à 
la salle des fêtes d’Estang, et pour ceux qui le désirent, un repas paella 
suivra le pot de l’amitié.

Réservation pour le repas au : 06 18 78 60 76 avant le 06 janvier 2023.

Nous rappelons qu’il est possible de prendre votre carte de pêche 
sur internet www.cartedepeche.fr et également au SPAR du 
Houga. Une permanence à 
l’ancienne gendarmerie sera 
programmée. Un affichage 
chez les commerçants d’Estang 
vous donnera les dates.

Bonne pêche pour 2023 et 
joyeuses fêtes de fin d’année à 
toutes et tous.

Le Président Michel PANIZZON
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AGORA 
Lors de la dernière édition de la Gazette, le vernissage 
du Parcours d’Art venait d’avoir lieu et les trois jours 
qui ont suivi ont vu un grand nombre de visiteurs ravis, 
malgré la chaleur écrasante, de découvrir des œuvres 
d’artistes talentueux. 
La séance de cinéma en plein air a dû être annulée, des 
conditions financières insoutenables nous ayant été 
annoncées deux jours avant la projection. Nous en avons 
été désolés, mais nous ne renonçons pas au projet avec 
d’autres partenaires et de meilleures conditions, bien sûr. 
La soirée  «Mambo Jazz», dans les arènes, a été un très 
bon moment de convivialité joyeuse grâce à I’animation 
des musiciens et à leur répertoire éclectique. 
En septembre le vide-grenier a réussi à passer entre 
deux jours de pluie et a retrouvé ses exposants et 
visiteurs habituels. Mention particulière pour l’excellente 
organisation de la restauration assurée par responsables 
et bénévoles du foot. 
Nous venons de clore notre année par les traditionnels 
concerts de jazz, vendredi et samedi. Chaque jour était 
consacré à une période particulière de I’histoire de 
cet art musical. Le Béré sextet accueillait un musicien 

bien connu de tous, Baptiste TECHER, tromboniste 
d’un exceptionnel talent. Public nombreux malgré la 
concurrence déloyale de la coupe du monde de football, 
entre autres. La récompense des efforts et du travail, 
l’équipe d’Agora la trouve dans les remerciements 
des spectateurs, venus parfois de fort loin, étonnés de 
ce niveau d’excellence dans un si petit village ( sic) et 
encore plus dans la fidélité que nous témoignent des 
Estangois de toutes générations. 
Nous vous invitons à l’assemblée générale qui se tiendra 
le 27 janvier 2023 à 18h dans la salle des fêtes. D’ores 
et déjà je peux vous annoncer que nous referons une 
exposition photo (cf.expo 2021) avec de nouveaux clichés 
et je fais appel à vous pour nous aider en cherchant 
dans vos archives des photos du village, de familles, de 
métiers, de réjouissances, de mariages, d’événements 
anciens ou plus récents... Vous pourrez nous les apporter 
lors de notre AG ou les déposer à la mairie (en n’oubliant 
pas de mettre votre nom afin que nous puissions vous 
les restituer). 
Prenez soin de vous et toute I’équipe d’Agora vous 
souhaite de passer de bonnes fêtes. 

Pierrette LALANNE 

PÉTANQUE ESTANGOISE
Le temps est venu de faire le bilan de l’année écoulée. 
Nous tenons, pour commencer, à remercier la 
municipalité pour le prêt des infrastructures et de la 
salle des fêtes, ainsi que tous les bénévoles qui œuvrent 
à nos côtés tout au long de la saison.

Le 25 juin, nous avons organisé, pour la première année, 
un « 12 heures » de pétanque. Malgré la publicité que 
nous avions faite, il nous a manqué quelques équipes, ce 
qui n’a pas empêché la journée de se dérouler dans une 
bonne ambiance et dans la bonne humeur. 

Le 6 juillet, nous avons organisé le concours 55 ans 
et plus, qui deviendra un concours vétérans l’année 
prochaine. Alors que les concours alentour tournent 
entre 16 et 20 équipes, nous avons fait carton plein avec 
42 équipes. Pour la fête, les deux concours ont réuni pas 
moins de 60 équipes. Nous avions 3 équipes masculines 
engagées  : 2 en 1ère division, et une en 3ème division. 
L’équipe 2, en 3ème division, s’est qualifiée pour les 1/8 
de finale à Samatan, mais s’est inclinée face à Préchac.

Les équipes 1 et 3 en 1ère division, se sont aussi qualifiées 
pour les 1/8 de finale, qui se jouaient à Estang. Elles se 
sont rencontrées en 1/8 de finale, et c’est l’équipe 1 qui 
sort gagnante de ce duel 100 % Estangois. L’équipe 1 jouait 
donc les quarts de finale l’après-midi, et a gagné son ticket 
pour les ½ finales contre Samatan, et une montée en 
Top 12, tandis que l’équipe 3 se maintient en 1ère division. 
L’aventure s’est arrêtée en ½ finale face à nos amis et 
voisins Réannais, futurs champions de 11e division.

En féminines, nous avions engagé 2 équipes, une en 1ère 
division et une en 2ème division. L’équipe 2 n’a rien lâché, 
même en partant jouer 2 journées sur 5 à trois au lieu de 
quatre. Félicitations à elles ! L’équipe 1, en 1ère division, a 
réussi à se qualifier pour les ¼ de finale à Lalanne Arqué. 
Elle s’incline à la nuit tombée au tir de départage, contre 
l’Isle-Jourdain.

Pour bien clôturer la saison, nous avons organisé notre 
traditionnel repas pour remercier nos bénévoles  : une 
poule au pot, préparée de main de maître par Dédé (et 
sa BRIGADE ! ) a régalé bénévoles et pétanqueurs.

Pour la saison 2023, nous organiserons l’éliminatoire 
secteur tête à tête masculin le 12 mars, le championnat 
du Gers doublettes féminin et tête à tête masculin les 22 
et 23 avril, le 17 mai un concours vétérans triplettes avec 
500 euros de prix sur la journée, le 24 juin un 12 heures 
(?) de pétanque, le 05 juillet un concours doublettes 
vétérans, et enfin le 21 août le traditionnel concours des 
fêtes.

Notre assemblée générale 
se déroulera le 21 janvier 
à 18 heures 30, à la salle 
des fêtes. Encore une fois, 
grand merci à tous ceux 
qui œuvrent pour la bonne 
marche de notre club. 
Bonnes fêtes de fin d’année, meilleurs vœux pour 2023, 
et à l’année prochaine.
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ASSOCIATION DES PARENTS D’ÉLÈVES DE L’ÉCOLE D’ESTANG, 
« NOUS VOUS ET LES ENFANTS »

L’association des parents d’élèves de l’école Cécile 
COUPAYE d’Estang continue d’œuvrer pour cette 
nouvelle année scolaire dans le but de récolter des 
fonds, afin de financer différents projets en faveur des 
enfants, en collaboration avec l’équipe pédagogique.

L’année scolaire 2021-2022 nous a apporté pleinement 
satisfaction, et s’est clôturée au mois de juin par 
une magnifique soirée dans la cour de l’école où de 
nombreuses familles ont répondu présentes dans la 
joie et la bonne humeur pour le plus grand bonheur 
des petits et des grands  ! Merci à tous pour ce beau 
moment de partage.

Le 15 septembre 2022 s’est tenue l’assemblée générale, 
où ont été évoqués le bilan moral et financier de 
l’association et les divers projets pour l’année à venir.  
A cette occasion un nouveau bureau a été élu. 

• Président : Laurent DUMONT
• Vice-Présidente : Coralie DULHOSTE
• Trésorière : Caroline DOUVILLE
• Secrétaire : Emilie GONIN
• Secrétaire Adjointe : Julie SAINT-BLANCART 

Une dizaine de membres actifs entourent le bureau 
de l’association, et sont constamment motivés pour 
prêter main forte à chaque activité ou manifestation de 
l’association. Merci à eux pour leur aide et leur fidélité ! 

Depuis la rentrée de septembre, l’APE a participé au forum 
des associations afin de se faire connaître du plus grand 
nombre. Elle était également présente au vide-grenier 
le 25 septembre 2022, en proposant la vente de gâteaux 

confectionnés par les parents d’élèves et, petit plus cette 
année, la vente de bourret qui a eu son petit succès.

L’achat de 2 voiles d’ombrage pour la cour de l’école a 
également pu être financé en ce début d’année scolaire.

Le 26 novembre 2022, l’association a organisé un 
repas « rougail saucisses » au foyer rural de Mauléon 
d’Armagnac. Cette manifestation a été le fruit d’un beau 
moment de partage, convivialité et nous remercions 
les enfants, parents et bénévoles pour leur présence.  
Ce rougail-là, vous allez en entendre parler longtemps !

Pour clôturer cette belle année 2022, nous étions 
présents  le 18 décembre 2022 au marché de Noël 
d’Estang où l’association a offert à tous les enfants 
présents un joli goûter de Noël rempli de clémentines, 
chocolats, madeleines, jus d’orange et chocolat chaud ! 
Merci à toutes les familles présentes.

Enfin en 2023, l’APE continuera dans sa lancée et 
mobilisera toute son énergie en faveur des enfants avec 
divers projets en prévision et manifestations comme la 
fameuse chasse aux œufs pour Pâques, le concours de 
belote, le vide-grenier du printemps, etc , avec toujours 
comme objectif de financer un maximum de projets et 
sorties scolaires pour nos enfants.

Bonne année et bonne santé  2023 à toutes et à tous ! 
Au plaisir de vite vous retrouver.

L’équipe de l’association des parents d’élèves,  
Nous Vous et les Enfants.

Soirée fête de fin d’année à l’école 24 juin 2022

Après l’effort le réconfort pour 
une partie de l’équipe APE lors 

de la soirée rougail saucisses 26 
novembre 2022

LA QUILLE ESTANGOISE
La Quille estangoise a repris une saison normale et s’est qualifiée pour la finale. Nous sommes actuellement 
six licenciés, en comptant la secrétaire. Nous serions heureux d’accueillir de nouveaux adhérents. 

Tous les membres du club vous souhaitent de bonnes fêtes de fin d’année et tous nos vœux pour la nouvelle 
année qui arrive.

Pour nous contacter : Christine LESBARRERE : 07 85 93 57 28 et Jean-Claude BRETTES : 06 72 21 58 66 
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BRASS ATTACK

Gers Band (Rock, Reggae, Ska & Funk)
BRASS ATTACK va continuer sa tournée des 20 ans en 2023 avec plein de 
dates à venir.Bien évidemment, la soirée «  Brassàpâques  », d’ores et déjà 
programmée le dimanche 9 avril 2023,  sera un des points d’orgue de la 
saison…

Le Groupe vous souhaite d’excellentes fêtes de fin d’année.

A très bientôt les Z’amis ! 

brassattack.free.fr

CRBA RETROMOBILE

Une année après Covid qui a vu la reprise des activités 
traditionnelles avec un beau week-end à Gourdon.

Les rendez-vous mensuels ont continué jusqu’au mois 
d’octobre, nous permettant d’accueillir régulièrement 
de 20 à 30 véhicules sur le pré à côté des arènes. Ces 
rassemblements suscitent toujours de la curiosité 
parmi les visiteurs, curistes, villageois qui viennent 
régulièrement et avec plaisir les regarder et discuter 
avec les propriétaires.

L’assemblée générale du club s’est tenue le 03 
décembre, le Président Didier SAVOYE et la Trésorière 
Isabelle TALLET ont présenté leur démission ; nous les 
remercions pour leur action à la tête du club et avons 
donc procédé à un vote.

La nouvelle équipe est constituée de Matthieu MICHOT 
Président, Jean BALLARIN Trésorier et Jacques 
LARROUX Secrétaire. 

Pour 2023, reprise des rendez-vous mensuels de février 
à Octobre, relance de la bourse d’échanges qui aura lieu 
le19 Mars, sortie traditionnelle fin mai vers les Aldudes, 
et bien sûr sorties  de l’été, château Garreau et de 
l’automne, distillation Sion.

Les suggestions de sorties sur 1 journée sont les 
bienvenues.

Nous souhaitons à tous nos lecteurs 
de bonnes fêtes.

Pour nous joindre ou nous rejoindre contact :
Matthieu MICHOT au 06 06 89 56 25

Ou par Internet : crba.estang@gmail.com 

SPECTACLE  SEVILLANES
Le dimanche 16 octobre 2022, dans les 
arènes d’ESTANG, en entrée libre, s’est tenue 
la deuxième édition des danses sévillanes, 
proposée par le Comité des fêtes du Quartier 
Monplaisir. Une troupe de danseurs amateurs 
de Vic-Fezensac, une autre de Condom et une 
étudiante de Pau sont venues se produire sur 
scène. 

Une initiation a eu lieu cette année, en plus des 
enfants, avec de nombreux adultes qui avaient à cœur de danser, à leur tour. Avec un temps plus qu’estival, 
le public s’est déplacé autour d’une sangria blanche et de tapas pour profiter du spectacle haut en couleur 
et en musique.
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COMITÉ DES FÊTES

Après 2 ans d’empêchement, sauf un petit jour et demi 
en 2021, le village a enfin pu renouer avec les fêtes 
estangoises qui se sont déroulées du mardi 16 août au 
lundi 22 août.

L’ouverture officielle des fêtes a eu lieu le vendredi 
19 août à midi, au Bar éphémère des Arènes. Ce lieu 
emblématique des fêtes a été créé sous la tribune 
présidentielle des arènes Jean Bartherotte dans 
l’objectif d’être un lieu de rencontre. Ce fut le cas par la 
formidable convivialité rencontrée.

Préalablement au jour d’ouverture s’étaient déroulées 
plusieurs manifestations : tournoi de tennis, marché de 
nuit des producteurs et artisans locaux, concours de 
belote, course landaise, randonnée pédestre.

Ont ensuite suivi les incontournables des fêtes  : des 
animations pour tous les goûts, pour les grands et les 
petits, les coursayres, les sportifs, les festayres et les 
gourmands. Se sont ainsi succédé : les repas du foot et 
du tennis et ceux du comité des fêtes, les animations 
enfants, le traditionnel tournoi de volley, le trail de la 
Houn Sante, la course landaise dominicale, le concours 
de pêche, les concours de pétanque.

Mais les fêtes étaient aussi musicales  : Brass Attack, 
HI 5’S, Free ducks, les Gipsy CALO, les Infats, Lous 
Pastouros, Las Murgas, Décabel et un coup de chapeau 
à la Pitchouri Band pour l’animation des deux courses 

landaises et des différents repas. Sans oublier la 
Renaissance estangoise pour la traditionnelle messe 
en musique.

Autre point d’orgue de cette semaine folle : le défilé de 
chars (parfois olé olé) et le défilé des 2CV du samedi 
soir, le tout conclu par un magnifique feu d’artifice dont 
notre artificier estangois a le secret.

De l’avis des Estangois, des Estangoises et des voisins 
rencontrés, c’était un vrai succès populaire qui augure 
une plus forte affluence en 2023.

De cet évènement, le Comité des Fêtes va en travailler 
les améliorations à apporter pour ensuite pouvoir les 
développer progressivement sur les fêtes suivantes en 
y apportant des innovations et des nouveautés festives 
et attractives.

Remerciements  : le Comité des Fêtes remercie 
l’ensemble des associations estangoises et bénévoles 
impliqués pendant plusieurs mois dans l’organisation de 
ces fêtes, les commerces, les sponsors, les entreprises 
locales, les collectivités territoriales, la municipalité 
et les communes voisines pour leur nécessaire et 
important soutien.

Pour 2023, le Comité des Fêtes réfléchit à des animations 
plus régulières  comme par exemple des soirées à 
thèmes (music-hall, cabaret,…), des évènements festifs 
et musicaux.

CLUB TAURIN D’ESTANG
Courses landaises : 
Samedi 23 juillet  : course landaise de promotion 
(ganadéria DARGELOS), bonne prestation de la 
cuadrilla de Lilian GARANX devant les belles 
coursières présentées. Les organisateurs ont 
regretté de voir les arènes si peu remplies pour leur 
première course.

Jeudi 18 août  : course formelle (ganadéria 
ARMAGNACAISE, cuadrilla Gaétan LABASTE). Elle 
débute par un hommage au regretté Président 
Philippe THORE, en présence de sa famille. Les 
nombreux  spectateurs réagissent aux belles 
prestations des acteurs dans une excellente 
ambiance musicale.

Le 10 septembre, le Club Taurin a participé au Forum 
des Associations.

Concours de belote :
Jeudi 21 juillet dès 19H une petite restauration était 
proposée aux joueurs avant le début du concours à 
21H.

Mercredi 17 août, sous chapiteau, dans le cadre des 
fêtes d’Estang, le concours de belote avec tombola 
a connu un vif succès auprès des nombreux 
participants (75 équipes). 

Les fidèles joueurs se sont retrouvés les 29 
septembre, 13 octobre , I0 novembre et 1er décembre.

Pour l’année 2023, les dates retenues sont  : 12 
janvier, 9 février, 9 mars, 6 avril, 4 mai, 8 juin, 20 juillet 
(dans les arènes) et 16 août sous chapiteau pour un 
SUPER CONCOURS suivi d’un concours normal.

Le CLUB TAURIN D’ESTANG souhaite à toutes et à tous une très bonne année 2023.
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FOYER D’ESTANG

Le Foyer d’Estang est heureux d’accueillir une nouvelle 
section, la danse orientale, tournée vers le bien-être et 
animée par Marjolaine. En dehors des activités de ses 
sections, le Foyer d’Estang organise ou co-organise 
diverses manifestations et notamment des marchés, 
marché de Noël ou bien encore marché nocturne.

Le marché de Noël a connu une affluence relative, 
malgré un temps clément, avec il faut le dire une 
concurrence féroce sur cette journée de finale de 
coupe de monde de football.

Le marché nocturne, organisé le mardi des fêtes du 
village était, lui, une première. Organisé en partenariat 
avec le foot et le tennis qui ont assuré la partie 
restauration. L’animation musicale a, elle, été confiée 
à un duo de musiciens estangois, Elya. Une belle 
fréquentation est venue sanctionner cette première, 
tant au nombre des exposants que des visiteurs. Une 
belle soirée d’été sur la place du village. 

Un type d’animation que nous souhaitons pouvoir 
pérénniser. Nous vous donnons donc rendez-vous dès 
à présent pour le marché nocturne de l’été prochain.

Je voudrais enfin profiter de cette tribune pour remercier 
les quelques personnes toujours présentes pour aider, 
donner de leur temps, au montage/démontage des 
chapiteaux notamment, et d’autres aides ponctuelles 
encore.Qu’ils en soient fortement remerciés, ils sont un 
maillon essentiel à la tenue de bien des manifestations.

Merci enfin aux services techniques de la commune 
pour toute leur aide et leur disponibilté. 

Pour l’instant, cette section est en standby ici à Estang ;   
nous espérons que l’activité pourra reprendre au plus tôt.

Gilles Bibé
Président du Foyer d’Estang

L’adhésion au Foyer, valable pour l’ensemble des 
activités, est inchangée à 10 euros. Elle couvre 
essentiellement les frais d’assurance.

DANSE ORIENTALE – BIEN-ÊTRE

Les cours ont lieu chaque vendredi de 19h à 20h30, 
salle des quilles, au 1er étage de l’ancienne mairie.

Montant : 10 euros la séance à régler sur place. Le 1er 

cours est gratuit.

Responsable : Marjolaine – Tél. 06 17 73 42 36 – Mail : 
danseorientalebienetre@gmail.com

GYMNASTIQUE

Les cours ont repris le 12 septembre 2022 chaque lundi 
de 18h à 19h30, salle des fêtes de l’ancienne mairie. 

La cotisation annuelle est de 90 euros, payable par 
trimestre.

Responsable : Huguette TAFIN – Tél. 06 98 94 34 96

QI GONG – TAÏ CHI

Les cours ont lieu chaque lundi de 10h à 11h, salle 
Mélanie DUPUY, au 1er étage de l’ancienne mairie. 
Montant : 5 euros la séance à régler sur place. Le 1er 

cours est gratuit.
Responsable : Marc SCHLIEBACH – Tél. 07 68 50 85 40

THÉÂTRE

La section théâtre du Foyer d’Estang se réveille du 
Covid et est en pleine répétition avec ses 6 acteurs, 
actrices dont deux nouvelles.
On se propose de vous présenter une pièce de Christian 
ROSSIGNOL vers la fin mars, début avril.
Vous serez avertis des dates par le site d’Estang, par 
mails et par voie d’affiches.
On vous attend nombreux pour vous divertir.

Gilbert CALLENS

RANDONNÉE PÉDESTRE

Nous disposons d’une 
quarantaine de parcours 
variés qui  nous permettent 
d’aller chaque semaine sur 
un site différent, entre le 
Gers et les Landes (environ 
2/3 pour le Gers et 1/3 pour les Landes), en proposant 
2 circuits à chaque sortie, toujours en covoiturage:

• un « grand » de 10 à 13 km
• un « petit » de 5 à 7 km. 

Nous avons fait 39 randos sur l’ensemble de l’année 
(nous n’en avions fait que 30 la saison précédente, 
victimes du confinement). 

La rando de la fête le vendredi matin 19 août a été une 
belle réussite avec une cinquantaine de participants, 
comme l’an dernier. 

Je remercie les bénévoles qui n’ont pas marché mais 
nous ont aidés pour l’organisation et la gestion des 
stands de ravitaillement.
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TENNIS

Notre Assemblée Générale s’est tenue au mois de 
novembre. Maintenant, souhaitons une bonne saison 
2023 sportive à tous.

École de Tennis 
Depuis le mois de septembre, une vingtaine d’enfants 
suivent des cours encadrés par nos éducateurs Florent 
BUSSY et Gilles LE STRAT.

Compétitions adultes
Actuellement se déroule  la coupe d’hiver où trois 
équipes sont engagées : une chez les Dames et deux 
chez les Hommes. Ensuite, se déroulera à partir du 
mois de mars, le Championnat régional où une équipe 
Homme est engagée en R3. Une équipe Dame et 
une équipe Homme disputeront également la Coupe 
départementale de Printemps.

Tournoi de la fête
Le tournoi annuel qui s’est déroulé du 4 au 14 août a 
été un succès avec une bonne participation. Béatrice 
RUFLADE chez les Dames, et Emmanuel BUTANT chez 
les Hommes, inscrivent leur nom au palmarès.

Les animations durant le tournoi et le repas de clôture 
qui suivit la remise des prix furent  également appréciés 
par les participants. Pour cela, nous pouvons remercier 
notre belle équipe de cuistots.

Animations extra-sportives
• En collaboration avec le foot, nous avons participé 

au marché de nuit le mardi 16 août où nous tenions 
une buvette avec restauration.

• Cette première édition fut un franc succès et a été 
énormément appréciée.

• Dans la foulée, pour les fêtes d’Estang, nous avons 
organisé le repas bandas du vendredi 19 août, 
toujours en collaboration avec le foot.

• Cette soirée très attendue des festayres a connu le 
succès des années avant Covid.

Agenda 2023
→ Fête de l’École de Tennis fin juin
→ Tournoi de la fête début août

Je remercie le bureau du Foyer qui a financé le 
ravitaillement bien garni, et également le Comité 
des fêtes pour son apéritif d’accueil à l’issue de la 
randonnée.

Enfin, je veux rendre hommage à tous les courageux qui 
participent aux manœuvrées d’entretien des chemins 
estangois : les propriétaires riverains, les randonneurs, 
les  conseillers municipaux, les employés communaux. 
C’est un boulot fastidieux, et malheureusement 
récurrent.

Nous avons également participé à d’autres 
manifestations, dont :

• une marche interclubs le samedi 21 mai, organisée 
par le club des Ainés Ruraux « l’Âge d’or » avec 2 
petits circuits de 3 et 7 km,

• une rando de 6 km entre Lias et Estang le 25 juin, 
organisée par l’association « Les chemins ruraux 32 
» dans le cadre des « Journées du Patrimoine de 
Pays et des moulins », avec le projet de réhabiliter 
le chemin rural n° 4 dit « de Ayzieu à Estang », 
jusqu’au Jardin partagé d’Estang où le groupe a 
été chaleureusement accueilli avec une collation, 
avant retour sur Lias par  la route du Griche.  

Un chantier participatif a été organisé pour 
démarrer le réaménagement de ce chemin.

• la marche d’Octobre Rose à Barbotan (une centaine 
de participants) le samedi 8 octobre.

Nous sommes 44 adhérents à ce jour, dont 15 Estangois, 
les autres randonneurs venant de Maupas, Monlezun, 
Lias, Gabarret, Monclar, Cazaubon, Montréal, Lagraulet, 
Eauze, Salles, Ayzieu, Escalans et Aire sur l’Adour !

Pour la préparation des randos nous avons notre petit 
bureau, dont les membres vont et viennent au gré de 
leurs disponibilités. Je  remercie pour leur dévouement 
Françoise, Jean-Luc et Marie-Pierre qui nous ont 
formidablement aidés. On retrouvera ponctuellement 
Françoise et Marie-Pierre, et je salue l’arrivée de 
Pascale, Véronique, Bernadette, Joseph, Frédéric, et 
Jean-Claude qui devrait nous rejoindre à partir de 
janvier prochain. Il faut 2 accompagnateurs à chaque 
sortie, donc nous ne sommes jamais trop.

Belle année 2023 à tous, et à bientôt sur nos chemins.

Claudine de Montaigne : 06 07 01 08 54

Retrouvez l’actualité du Club sur notre page Facebook : Estang Tennis Club
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MUSIQUE

RBA FC FOLGARIEN

Renaissance estangoise

Quel été ! Et quel plaisir de se retrouver enfin !

Après quelques mois de répétitions nous sommes repartis pour 
un été très animé. Nous avons pu vous présenter un programme 
d’animations enrichi de quelques nouveautés. Monguilhem, 
Lannemaignan, Mauléon d’Armagnac, Estang, Panjas, Labastide 
d’Armagnac… animation locale mais ambiance royale. A l’image 
du succès des animations proposées dans les villages après 
ces deux longues années de Covid, le public a répondu présent. 
Quel bonheur de voir de nouveau des gens danser au son 
des bandas dans une petite salle des fêtes ou sous un grand 
chapiteau. 

Succès également pour la Bugade, bodega éphémère des fêtes 
à Estang qui a mis à l’honneur des groupes dans lesquels jouent 
certains de nos musiciens. Espérons que l’année prochaine soit 
aussi bonne. 

Nous avons ensuite repris le chemin de la salle de répétition 
en ce début d’automne pour retrouver notre chef Sébastien 
GIORDANO et un nouveau programme tout aussi éclectique 
que les années précédentes (Paso doble, danses slaves, variété, 
jazz…).

C’est une Sainte Cécile nouvelle formule qui vous attend cette 
année. Après la présentation de notre programme en début de 
soirée (ou fin d’après-midi, c’est selon), vous pourrez participer 
à une soirée tapas en musique, animée par le groupe Cocktail’s 
Jazz Band (groupe gersois aux influences New-Orleans revisitées 
à la sauce vin rouge et camembert). Ce sera le 7 Janvier à la 
salle des fêtes d’Estang à 18h.

Enfin, si vous souhaitez 
nous suivre sur les 
réseaux sociaux pour 
avoir les informations, 
les récits des sorties, des 
photos, de la joie et de la 
bonne humeur, c’est la 
page « Pitchouri Band – 
Renaissance Estangoise »  
sur facebook  et/ou la 
page « Pitchouri Band »  
sur Instagram. A vos  
« J’aime » !

Premières notes, école de musique

Voici déjà un trimestre que l’école de 
musique a repris. Cette année encore, les 
élèves sont nombreux et les inscriptions 
en hausse (8 élèves en plus cette année, 
après une augmentation de 9 élèves 
l’année dernière, ce qui porte le total à 
47 élèves). Merci aux enseignants qui 
ont pris le temps d’aller présenter les 
instruments dans les écoles primaires, 
faisant naître des lueurs d’envie dans 
les yeux des enfants et faisant de cette 
rentrée un succès. 

Nous pouvons aussi rappeler le bon 
moment passé par quelques enfants 
de l’école au mois d’avril lorsque, sous 
couvert du Pass culture proposé par 
la Mairie d’Estang, ils ont pu s’essayer 
à la pratique musicale (chants et 
percussions). 

L’équipe pédagogique en place 
accueille un nouveau professeur 
de piano, Christophe BOUHIER, les 
autres membres étant inchangés  : 
Maryline JAYLES (flûte traversière), 
Pascal DUCOURNAU (Sax et direction), 
Julie LAMORT (clarinette), Alain 
PATAT (batterie) et Francis LABARTHE 
(trompette, trombone).

Le choix a été fait pour tous les élèves 
de mêler de nouveau apprentissage 
du solfège et pratique collective, cette 
pratique étant l’essence même de 
l’école de musique d’Estang (comme 
d’autres). Les élèves, répartis en 4 
groupes, apprennent les bases du 
solfège pour les plus petits et répètent 
déjà des morceaux pour les plus grands. 
Nous comptons sur vous pour venir les 
encourager lorsque le moment sera 
venu !

Souhaitons à tous ces élèves une bonne 
année et beaucoup de succès !



27

Présidents : Pascal BRETTES et Benoît BILLEPINTE

A la lecture de la gazette du mois de juillet, l’équipe 1 
n’avait pas terminé la saison 2021/22, il lui restait à jouer 
la finale désignant le titre de Champion du Gers de la 
D2. Cette finale a eu lieu le jeudi 23 juin sur le terrain de 
PREIGNAN contre l’ISLE JOURDAIN. Ce match se déroula 
dans un climat assez hostile et le titre tant attendu ne 
viendra pas dans le Bas-Armagnac (défaite 2-0). L’équipe 
2, qui avait terminé sur le podium, a eu la bonne surprise 
d’accéder à la D2 sur décision du District.

La saison 2021/22 était enfin terminée et nous pouvons 
dire que ce fut une excellente saison. Les joueurs partirent 
en vacances mais les dirigeants restèrent au travail. En 
effet après 3 années d’entente avec LE HOUGA il fallait 
faire une fusion (volonté du District) pour pouvoir être en 
conformité avec les règlements. Une fusion absorption a 
été décidée par les 2 Assemblées Générales (du RBA et 
du HOUGA) et validée par la Ligue le 01 juillet.

Un autre travail pour les dirigeants, le remplacement de 
Patrick GARBAGE qui avait décidé de ne pas continuer. 
Après avoir rencontré quelques candidats notre choix 
s’est arrêté sur Ahmed HIRI (coach de la R2 et ancien 
joueur du Stade Montois). A partir de cette nomination le 
recrutement put commencer avec l’arrivée de quelques 
joueurs des clubs voisins et le retour «d’anciens formés 
par le RBA», qui vont étoffer les effectifs.

La saison 2022/23 a repris le 01 août par 3 entraînements 
par semaine pour les seniors masculins avec une 
présence convenable au niveau des effectifs. L’équipe 
féminine a repris l’entraînement début septembre avec 
un effectif légèrement inférieur à l’année précédente 
mais il reste les plus assidues aux entraînements et aux 
matches.

ÉQUIPES SENIORS
Équipe féminine
Les joueuses disputent le championnat de foot à 8 dans 
la poule A uniquement sur des matches aller, et après 3 
matches disputés, sont invaincues et sont premières de 
leur poule. Elles ont disputé un seul match à la maison, 
les autres auront lieu à l’extérieur (terrain indisponible à 
ESTANG et au HOUGA pas de buts pour jouer à 8 pour 
l’instant), sachant que cette 1ère phase se terminera mi-
décembre. Ensuite une 2ème phase se déroulera en Futsal  
sous forme de tournoi et enfin une 3ème phase sous 
forme de plateaux. En résumé un championnat avec 
un règlement très particulier, et dire que le District veut 
développer la pratique du foot féminin...

Équipe 1
Pas de matches amicaux, la Coupe de France a permis 
de faire 3 tours, réception de  FORZA, déplacement à 
MAUVEZIN et réception de BLAGNAC, équipe qui évoluait 
la saison dernière en NATIONAL 3. Rencontre disputée au 
HOUGA sur un  magnifique terrain et devant un public 
venu nombreux du Bas-Armagnac et des clubs voisins. 
Nous avons assisté à une belle rencontre et avec un peu 
de réussite nous aurions pu mener 2 à 0, mais malgré la 
différence de niveau technique et d’organisation notre 
équipe montra beaucoup de vaillance, ne méritant pas 
un score aussi lourd (6-0). Ensuite place au championnat 
D1 dans une poule à 13 équipes ; à ce jour  notre équipe se 
classe 4ème avec 4 victoires, 1 nul et une défaite. Excellent 
début de saison malgré quelques blessures sérieuses qui 
vont handicaper ce groupe encore quelques semaines.

Équipe 2
Début de saison plus difficile, reprise tardive pour 
certains ; dans ce championnat de D2 l’équipe se classe 

actuellement 11ème de sa poule. Les derniers résultats 
nous laissent espérer des jours meilleurs.

ÉCOLE DE FOOT
Nous retrouvons le sourire cette saison car de nouveaux 
jeunes joueurs viennent rejoindre nos rangs. Voici le détail 
par catégorie :

• U 6- U7  : effectif de 10 enfants, normalement nous 
ne devrions pas avoir de souci pour les plateaux 
emmenés par BEBERT.

• U8-U9 : effectif de 15 licenciés coachés par MAXIME 
qui, après son service civique, continue sa formation 
d’éducateur.

• U10-U11  : effectif de 11 licenciés, catégorie qui ne 
peut pas se permettre d’avoir des absences. Pour 
cette catégorie, après une erreur d’inscription de la 
part du District, elle vient de retrouver les terrains. 
Nous sommes à la recherche d’un responsable pour 
cette catégorie ; si cela vous tente vous pouvez nous 
contacter (FLORENT 06 81 68 79 44).

• Pour les catégories U13, U15 et U17, comme vous le 
savez nous sommes en entente avec EAUZE (AJA). Pour 
les U13 et U17 nous avons 3 licenciés par catégorie, 
nous payons aujourd’hui le manque de joueurs des 
années passées. Pour les U15 une bonne génération 
(10 licenciés) mais la route est encore longue pour les 
retrouver en seniors dans le futur. 

L’ensemble des résultats 
pour la totalité de ces 
catégories est bon, il y a 
du sérieux et du travail. A 
continuer dans ce sens, 
l’avenir de notre discipline 
passe par là.

MANIFESTATIONS
Nous avons pu reprendre les manifestations de l’été 
après 2 ans d’absence : le repas du 14 juillet qui a connu 
un joli succès, malgré la concurrence locale que nous 
connaissons depuis quelques années.

Les fêtes d’ESTANG nous ont permis de faire, en 
collaboration avec le tennis, la restauration et la buvette 
du marché de nuit le mardi soir, une première mais quelle 
réussite  ! Le repas «BANDAS» du vendredi, toujours en 
collaboration avec le tennis, a connu une participation 
égale aux années antérieures au COVID mais nous devons 
améliorer le service (croustilles froides) ; et tout cela avec 
une excellente ambiance musicale. Le repas «MOULES 
FRITES» rencontre toujours le même succès avant la 
cavalcade avec plus de 300 repas servis en moins d’une 
heure trente ; un grand merci aux cuisiniers et au service . 
Le concours de belote du 8 septembre a toujours ses 
fidèles. Pour terminer, nous organisons la restauration du 
vide-grenier du 25/09, et là toujours un nombre important 
d’exposants qui attire une foule nombreuse dont nous 
profitons.

Merci à la mairie et aux différentes associations (Foyer, 
Comité des fêtes, Club Taurin et AGORA) de nous faire 
partager l’animation du village.

CONCLUSION
A l’aube de la nouvelle année, nous vous donnons rendez-
vous début janvier pour la reprise du championnat sur le 
terrain d’ESTANG après une nouvelle remise en état du 
terrain. L’ensemble des dirigeants et des joueurs vous 
présentent leurs meilleurs vœux pour 2023.

PS  : le calendrier du RBA FC FOLGARIEN sera à votre 
disposition fin d’année  ; n’hésitez pas à le demander, la 
participation est libre.
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CALENDRIER DES MANIFESTATIONS
Mois Organisateur Manifestations Date

Janvier

La Renaissance Estangoise
La Renaissance Estangoise 
Club Taurin
Comité des fêtes
Société de Pêche
Mairie
Pétanque
Agora

Concert de la Sainte Cécile 
Soirée tapas animée par le groupe « Cocktail’s Jazz Band »
Concours de belote
Assemblée Générale
Assemblée Générale puis repas
Voeux du maire
Assemblée Générale
Assemblée Générale

07 à 18h
07 à 21h

12
14 à 18h30

15 à 10h
20 à 18h30
21 à 18h30

27 à 18h

Février
Club Taurin
CRBA Rétromobile

Concours de belote
Rassemblement au Pesqué

09
à préciser

Mars

Club Taurin
Pétanque
CRBA Rétromobile
Tennis
Tennis
CRBA Rétromobile

Concours de belote
Eliminatoire, secteur tête-à-tête masculin
Bourse d’échanges
Championnat régional Homme 
Coupe départementale de Printemps Dame et Homme
Rassemblement au Pesqué

09
12
19

à préciser
à préciser
à préciser

Avril

Club Taurin
Brass Attack
Pétanque
CRBA Rétromobile

Concours de belote
Concert « Brassàpâques »
Championnat du Gers – Doublette féminin et Tête-à-tête masculin
Rassemblement au Pesqué

06 
09

22-23
à préciser

Mai

Club Taurin
Pétanque
CRBA Rétromobile
CRBA Rétromobile

Concours de belote
Concours Vétérans triplettes
Rassemblement au Pesqué
Sortie traditionnelle aux Aldudes

04
17

à préciser
Fin du mois

Juin

Ecole de Musique 1ères Notes
Club Taurin
Pétanque
Tennis
CRBA Rétromobile

Audition de musique
Concours de belote
Journée « 12 heures de pétanque »
Fête de l’école de tennis
Rassemblement au Pesqué

02
08
24

Fin du mois
à préciser

Juillet
Pétanque
Club Taurin
CRBA Rétromobile

Concours doublettes vétérans
Concours de belote (dans les arènes)
Rassemblement au Pesqué

05
20

à préciser

Foyer/Théâtre Représentation théâtrale En mars ou avril


